
С декабря 2018 года в Камне-на-
Оби в здании бывшего учебного 
корпуса ПУ-85 кипит работа. Там 
расположится корпус начальной 
школы лицея №4 – самого боль-
шого образовательного учрежде-
ния Каменского района. В новом 
учебном году туда придут зани-
маться около трехсот учеников.

А пока на объекте трудятся строитель-
ные бригады благовещенской компании 
«МастерСтрой». Они уже на 70 процентов 
заменили все внутренние инженерные 
системы, вставили окна, обустроили полы, 
практически завершили отделку учеб-
ных классов и санузлов на всех четырех 
этажах. Впереди работы по реконструк-
ции столовой, актового зала, спортзала, 
библиотеки. Предстоит еще утеплить и 
облагородить сайдингом фасад, устано-
вить ограждение, обустроить спортивную 
площадку и благоустроить территорию.

– Лицей № 4 в 2017 году с ремонтом дан-
ного учебного корпуса вошел в краевую 
адресную инвестиционную программу, – 
поясняет начальник районного управления 
образования Екатерина Киселева. – Соглас-
но указу президента к 2025 году все дети 
должны учиться в одну смену. Переводом 
первых – третьих классов лицея в отдельное 
здание мы частично решаем эту задачу в 
Каменском районе. Предстоит работа и по 

другим школам. У нас 5698 учеников, для 
каждого ребенка надо создать комфорт-
ные условия для обучения и внеклассных 
занятий. В сельских школах занимаются 
преимущественно в одну смену.

Камню повезло, что край передал горо-
ду подходящее довольно добротное зда-
ние, которое можно реконструировать 
и оснастить под общеобразовательное 
учреждение за 31 млн рублей. Построить 
новую школу было бы гораздо дороже. К 
примеру, Аллакская школа на 180 уча-
щихся, возведенная в Каменском районе 
с нуля по программе «75х75» в 2012 году, 

стоила бюджетам двух уровней более ста 
миллионов рублей.К   

Директор лицея № 4 Андрей Реттих уже 
четыре месяца в строительных заботах. 
Он главный ревизор на объекте, вместе с 
педколлективом решал, как максимально 
удобно для детей и учителей переплани-
ровать здание. За общей радостью много 
хлопот и переживаний.

По кромке поля
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Высокая пожароопасность

Как сообщает Алтайский ЦГМС, до 17 мая в западных 
районах сохранится высокая пожароопасность (4 класс 
горимости). Чрезвычайная пожароопасность – 5 класс го-
римости – ожидается в Кулундинском и Благовещенском 
районах.

Муниципальным властям и органам местного самоуправ-
ления рекомендуется усилить контроль подведомственных 
территорий для предотвращения пожаров, активизировать 
разъяснительную работу с населением.

С 1 мая в крае действует особый противопожарный режим, 
запрещающий проведение сельскохозяйственных палов, отжиг 
порубочных остатков в лесных массивах, сжигание травы и 
мусора. Также с 9 по 28 мая введено ограничение пребывания 
граждан в лесах и въезда в них транспортных средств.

Вступим в дебаты?
В пятницу, 17 мая, впервые в Алтайском крае пройдет 

региональный этап Всероссийской лиги дебатов. Меропри-
ятие будет организовано 17 мая на базе Краевого дворца 
молодежи в Барнауле. Участниками станут студенты вузов 
региона.

Конкурс проводится в британском формате, который 
является официальным для мировых чемпионатов по Пар-
ламентским дебатам. Участники будут разделены на коман-
ды: две утверждающие (правительство) и две отрицающие 
(оппозиция), каждая должна иметь своего спикера.

Дебаты будут проходить по заранее заявленным темам: 
внешняя политика России, актуальные вопросы внутренней 
политики и пространственное развитие нашей страны.

Через Б ольшую речку
Рабочие приступили к капитальному ремонту моста 

через Большую речку на 288 км трассы Р-256 Чуйский тракт 
в Троицком районе. Движение транспорта сейчас органи-
зовано здесь в реверсивном режиме. Обновленный мост 
откроют в ноябре.

Как пояснили в ФКУ Упрдор «Алтай», проезжую часть мо-
стового сооружения увеличат с 10 до 11,5 погонного метра.

Также обновят опоры моста. Будут полностью заменены 
балки и пролетные строения. Дорожное покрытие выполнят 
из щебеночно-мастичного асфальтобетона. Установят новые 
перильные ограждения, обновят систему водоотвода.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Отец «Ералаша» на АТР
Кинорежиссер и сценарист, худрук детского 

киножурнала «Ералаш» Борис Грачевский  примет участие 
в форуме «Алтай. Территория развития».

Он встретится с участниками в рамках творческого вечера 
и проведет мастер-классы на площадках направлений «Проект. 
Театр» и «Кинокампус». Поделится ценными знаниями о работе 
на съемочной площадке, расскажет об особенностях работы 
со сценаристами, актерами, видеооператорами, сообщает 
управление молодежной политики и реализации программ 
общественного развития Алтайского края.

В рамках встречи с Грачевским будут показаны фильмы 
режиссера «Крыша» и «Между нот, или Тантрическая симфония».

АТР пройдет с 9 по 14 июня под Белокурихой. 
Алёна ИВАНОВА

  ПРОГНОЗ  
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
16 мая Ветер северо-восточный, 5-10 м/с., 

местами поры до 16 м/с. 
Ночью местами в восточных и 
предгорных районах небольшой 
дождь с мокрым снегом.

17 мая Ветер западный, 3-8 м/с., 
местами порывы до 14 м/с.

Ветер северный, днём 7-12 м/с., 
местами порывы до 20 м/с. 

Осадки в виде дождя и мокрого снега, 
местами гололедные явления
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Начальной школе – 
корпус на вырост

15 мая – Международный 
день семей.

Официально праздник поя-
вился в 1993 году. Традиционно в 
этот день проходят мероприятия, 

направленные на поддержку и популяризацию 
института семьи.

В России есть еще несколько дат, напоминающих 
о важности крепких семейных отношений. Напри-
мер, это 8 июля – День любви, семьи и верности. 
Дата была установлена в день памяти святых Петра 
и Февронии Муромских, которые показали всей 
своей жизнью пример жертвенной, беззаветной 
любви.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
Крепка ладом

 15

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

101  
 -  
    
Жилье находится в Барнауле, Бийске и Ново-

алтайске. Общая стоимость уже приобретенных 
жилых помещений оценивается в 117 млн руб. 
Сейчас квартиры передают будущим новоселам. 
А всего для обеспечения жильем детей-сирот 
в этом году планируется приобрести не менее 
400 квартир. На эти цели из федерального и 
краевого бюджетов выделено почти 500 млн 
руб., сообщает Минстрой региона.

В Алтайском крае начался 
массовый сев. Только в Тро-
ицком районе около семи-
десяти фермеров вывели 
свою технику на поля. Вот 
и работники КФХ Поварова 
Ю.И. засыпали с сеялки овес. 
Дело было 7 мая в полдень 
недалеко от федеральной 
трассы. П   

Механизатор Михаил Ветров на-
чал первый проход. Пока канавки 
от маркера нет, ему пришлось вести 
трактор на глазок, ориентируясь 
по кромке поля. На сеялке стоял 
напарник, который следил за тем, 
чтобы не забился ни один высевной 
аппарат. Если такое случится, то 

должен дать сигнал Ветрову, чтобы 
остановиться и прочистить семя-
провод. Технология, прямо скажем, 
прошлого века. Но и на такой тех-
нике за день можно засеять 30 – 35 
гектаров, говорит Михаил Ветров. 
Он уже четверть века работает ме-
ханизатором и работу свою знает 
досконально. «Опускай маркер!» – 
кричит тракторист зазевавшемуся 
сеяльщику, когда развернулись и 
пошли в обратном направлении.

На второй сеялке за высевными 
аппаратами следит Евгений Пова-
ров. Он работает в крестьянском 
хозяйстве у своего отца Юрия Ива-
новича Поварова. Отец по профес-
сии механик, возглавлял какое-то 
время совхоз в поселке Беловском 
Троицкого района. А когда совхоз 
распался, решил фермерствовать. 
Уговорил сына вернуться в село 
из Барнаула, где Евгений работал 
в финансовой сфере. Эти знания 

помогли самостоятельно разра-
ботать бизнес-план, чтобы полу-
чить грант на создание семейной 
фермы.

Сегодня на этой ферме 263 голо-
вы КРС, из них 108 дойных коров, 
свиньи. В семье обязанности рас-
пределены так: старший Поваров 
занимается животноводством, 
младший – растениеводством.

Начали они в 2006 году с одного 
МТЗ и потихоньку обросли тракто-
рами, сеялками. В позапрошлом 
купили самоходную косилку, по-
следние три года приобретали по 
новому комбайну. В основном тех-
нику берут в кредит через Росагро-
лизинг, условия весьма хорошие. 

В хозяйстве работает только оте-
чественная техника. «Импортную 
покупать пока нет смысла, – рас-
суждает бывший финансист. – Что-
бы взять комбайн «Джон Дир» за 24 
млн рублей, нужен другой масштаб 

и культура производства, иначе он 
не окупится».

Сейчас КФХ обрабатывает 2,5 
тыс. га земли районного фонда пе-
рераспределения. Землю в аренду 
получили на 25 лет. «Нам нравится 
такой вариант, гораздо лучше, чем 
возиться с паями, – говорит Евге-
ний Поваров. – Главное – добросо-
вестно исполнять обязательства 
по аренде, и тогда от района можно 
получить освобождаемые кем-ни-
будь поля. Мы все всегда стараемся 
забрать такую землю».

Вспоминая прошлый год, фер-
мер оценивает его экономические 
результаты: «Да, где-то цены под-
качали, где-то урожайность оказа-
лась меньше ожидаемой, но в целом 
получилось нормально».

Сеяли овес, гречиху, рожь, мо-
нокорм на сенаж. Последнее зерно 
продали уже весной: ждали цен. И, в 
общем, не особенно выиграли: рожь 

продавали по 5,5 тысячи осенью, а 
сейчас она 7,5 тысячи. Овес как сто-
ил 4,5 тыс. руб., так и стоит. Гречиха 
то поднималась до 13 тыс. руб., то 
падала до 10 тысяч. Но если сравни-
вать с 2017 годом, можно сказать, 
что 2018 был для крестьян лучше 
в экономическом плане.В ̈ ̈   

В этом году впервые решили 
посеять пшеницу, причем сразу 
озимую. В этих краях она дает не-
плохие урожаи.

На вопрос о модных нынче 
сое и чечевице Поваров отвечает: 
«Пока мы не готовы выращивать 
большое количество культур: и 
складских помещений не хватает, 
и зерноочистительного оборудо-
вания». 

1 сентября 300 ребятишек пойдут в новую современную школу.

(Окончание на 3 стр.)

(Окончание на 2 стр.)

На полях фермерского хозяйства Юрия Поварова кипит работа. Дорог каждый погожий денёк.
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Первый отопительный 
сезон на новой газовой 
котельной в селе Перво-
майском прошел без сбо-
ев. В корпусах филиала 
Алтайского транспорт-
ного техникума было не-
привычно тепло. Значит, 
20 миллионов рублей из 
краевого бюджета были 
потрачены не зря.

Большая часть Первомайско-
го газифицирована, а старая 
кочегарка техникума дымила 
в центре села, толком не грея 
батареи. Местные жители уже 
косились на этот источник 
сажи. И вот прошлой осенью 
его ликвидировали. Взамен по-
явилась современная газовая 
котельная.

«Раньше во время морозов 
температура в учебных корпу-

сах техникума неоднократно 
опускалась ниже нормы, и в 
целом технический ресурс 
угольной котельной давно себя 
исчерпал. Поэтому властями 
края и района было принято 
совместное решение о строи-
тельстве газовой котельной», 
– рассказала Юлия Фролова, 
заведующая филиалом Ал-
тайского транспортного тех-
никума.

А параллельно стены зданий 
учебного заведения утеплили 
и вставили пластиковые окна, 
так что теперь студентам тепло. 

«С вводом новой котель-
ной у меня с плеч свалилась 
тяжелая ноша, – призналась 
Юлия Фролова. – Несмотря 
на то, что шла пусконаладка 
и приходилось корректировать 
гидравлический режим, этот 
отопительный сезон прошел 
в спокойной обстановке. Весь 
наш коллектив очень рад.

Уже определенно можно ска-
зать, что для бюджета перевод 
на газ дал серьезную экономию. 
Раньше приходилось содержать 
четырех кочегаров, тратиться на 
уголь, электроэнергию. Теперь 
мы только платим за получае-
мое тепло и не думаем, как за-
готовить уголь и что будет, если 
оборудование выйдет из строя».

Газовая котельная полностью 
автоматизирована. Температур-
ные режимы поддерживаются 
и регулируются в зависимости 
от температуры воздуха. А если 
она заметно опускается, то в ра-
боту автоматически включается 
второй котел.

Информация о работе ко-
тельной передается по систе-
ме GPS на пульт диспетчера, 
который контролирует сразу 
несколько котельных в селе. 
И если обнаружится сбой, то 
аварийная бригада быстро 
приедет на место.

В минувшую зиму были 
кратковременные отключения 
электроэнергии, связанные с 
ураганами. Но это не повлияло 
на работу оборудования, так 
как для таких случаев пред-
усмотрен дизель-генератор, ко-
торый обеспечивает резервное 
электроснабжение.

Эксплуатацией котельной 
занимается ООО «Научный 
городок». По словам главно-
го инженера этой компании 
Владимира Пальталлера, за 
отопительный сезон с обору-
дованием не возникло ни одной 
проблемы, тепло потребителям 
поставлялось бесперебойно.

Оно и понятно, ведь оборудо-
вание немецкое. На вопрос, по-
чему проектировщики закла-
дывают импортное «железо», 
когда существует отечествен-
ное, Владимир Пальталлер от-
ветил, что российское сопоста-
вимо по цене, но недотягивает 
по качеству. 

Надо сказать, что Первомай-
ское является одним из самых 
газифицированных сел района. 
Трубу с метаном туда провели 
еще лет десять назад. За это 
время на экологически чистое 
топливо переведена примерно 

половина всех домовладений. 
По словам первого заместителя 
главы района Алексея Нику-
лина, в настоящее время рай-
он газифицирован пример-
но на треть, но процесс этот 
продолжается. Ежегодно на 
территории реализуется 2 – 3 
проекта. В 2019 году планиру-
ется строить разводящие сети 
в четырех населенных пунктах 
– поселке Октябрьском, Боро-
вихе и Б. Ключах, заканчива-
ется монтаж газопроводов в 
Бобровке. Если эти объекты 
будут построены, то на новое 
топливо можно перевести бо-
лее 500 домов.

«Однако процесс газифика-
ции сдерживает недостаток 
средств районного бюджета, 
которые нужны для проекти-
рования, – уточняет Алексей 
Никулин. – Обычно строитель-
ство идет за счет краевого и 

федерального бюджетов, а вот 
с разработкой проектно-смет-
ной документации у местной 
администрации чаще всего 
возникают проблемы».

Между тем начальник отде-
ла по газификации Минстроя 
и ЖКХ края Игорь Хроменков 
говорит, что процесс перево-
да на альтернативное топливо 
жилья и социальных объектов 
продолжается. «Как в Перво-
майском, объекты в прошлом 
году запустили в школах сел 
Сростки Бийского района,  
Калманка и поселке Алтай Кал-
манского района. В текущем 
году планируется проектиро-
вание нескольких модульных 
котельных для школ и больниц 
Смоленского, Советского и Тро-
ицкого районов, строительство 
начнется в 2020 году».

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

  ГАЗИФИКАЦИЯ .

  НОВОСТИ .
Курсы 

для пожилых водителей
Госавтоинспекция края приглашает автомобилистов стар-

ше 60 лет на 3-часовые бесплатные «Экспресс-курсы реабили-
тации водителей». Они впервые пройдут в Барнауле.

«Некоторые водители, в основном люди пожилого возраста, 
в зимний период предпочитают не садиться за руль. Выезжая 
весной из гаража и попадая в интенсивный поток транспорт-
ных средств, они могут теряться и испытывать дискомфорт», 
– пояснили в ГИБДД.

В программу курсов входит теоретическая подготовка 
по Правилам дорожного движения. Профессиональную по-
мощь окажут инструкторы автошколы. Также сотрудники 
Госавтоинспекции познакомят слушателей с изменениями 
в законодательстве и организации движения по террито-
риальности.

Курсы пройдут 16 мая в 10 часов в автошколе ДОСААФ. Запи-
саться можно по телефонам: (3852) 39-35-64 и 39-35-63.

Газ 
вновь подорожает

С 1 июля в крае вырастет стоимость сжиженного газа, 
реализуемого населению. Новые тарифы уже утверждены 
профильным управлением. Цены вырастут на 1,4%.

Ранее тарифы на сжиженный газ поднимали 1 января 2019 
года. Тогда подорожание составило 1,7%.

В региональном управлении по тарифам поясняют, что ос-
новной причиной увеличения розничных цен на газ является 
индексация затрат на основные составляющие: оптовую цену 
на газ, эксплуатационные затраты и НДС (налог на добавлен-
ную стоимость).

Так, например, сжиженный газ в баллонах без доставки будет 
стоить 31,54, с доставкой – 39,82 руб./кг. Со склада стоимость 
вырастет с 37,57 до 38,1 руб. за кг. Сжиженный газ из групповых 
резервуарных установок будет обходиться с 1 июля в 70,8 рубля 
за кубический метр, сейчас – 69,84.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Тигры и медведи 
границу не пересекли

Алтайская таможня возбудила уголовное дело о контра-
банде особо ценных диких животных. Экзотических зверей 
пытались вывезти из России в Казахстан.

Транспорт задержали на пункте пропуска «Веселоярск». Все-
го нарушители перевозили 15 особей: североамериканскую 
пуму, африканского льва, амурских тигров, канадских волков, 
приматов, гималайских медведей и одного их бурого сородича. 
Транспортировали их в специальных клетках, в нескольких 
автомобилях «КамАЗ». У перевозчика не было документов на 
вывоз этих животных за пределы России, представителей фа-
уны изъяли.

Эти виды внесены в Конвенцию о международной торговле 
видами дикой фауны и флоры как находящиеся под угрозой 
исчезновения. Более того, амурские тигры, являющиеся особо 
ценными животными, африканский лев, гималайские и бурый 
медведи занесены в Красную книгу РФ. Это особо охраняемые 
животные, на их транспортировку нужно особое разрешение.

Перевозчик стал фигурантом уголовного дела о контрабанде. 
Ему грозит от 5 до 7 лет лишения свободы и штраф до 1 млн 
руб. Представители таможни сообщают, что приняли меры по 
обеспечению сохранности животных и созданию надлежащих 
условий их содержания.

Алёна ИВАНОВА

Хотя в других хозяйствах 
района в этом году решили 
увеличить клин маржиналь-
ных технических культур, 
больше будут сеять озимой 
пшеницы, за счет сокращения 
ржи, добавляет начальник 
районного управления по 
агропромышленному ком-
плексу Олег Линник.

К весенне-полевым рабо-
там в хозяйстве Поварова 
приступили 2 мая. Уже на 
всей площади провели боро-
нование, но 7 мая оказалось 
первым днем, когда начали 
массовый сев.

«Пока все идет по плану, – 
считает Поваров-младший. 
– Горючего заготовили на по-
ловину весенних работ, но по 
звонку привозят сколько надо, 
цена пока стоит на месте.

А вот с минеральными удо-
брениями вовремя не подсуе-
тились, а сейчас их просто нет 
в продаже. Снабженческие 
фирмы готовы поставить гра-
нулированную аммиачную 
селитру не раньше лета».

«Думаю отремонтировать 
опрыскиватель и попробо-
вать работать с жидкими. С 
ними проблем на рынке нет. 
Учимся, еще полноценно не 
применяли удобрения», – при-
знается фермер.

КФХ Поварова получило 
погектарные субсидии, хотя 
в районе есть те, кто остался 
без этой господдержки. По 
мнению Олега Линника, но-
вовведение Минсельхоза РФ о 
предоставлении погектарных 
субсидий только тем, кто сеет 
сортовыми и районированны-
ми семенами, подтолкнуло 
хозяйства улучшать семенной 
фонд. «Раньше мусором сея-
ли, а теперь многие провели 
сортообновление, приобрели 

более качественные семена», – 
рассказывает начальник рай-
онного управления, хотя счи-
тает, что Минсельхозу надо 
было вводить это условие не 
так радикально.К

Надо отметить, что Евге-
ний Поваров – человек в селе 
уважаемый, депутат район-
ного совета. И недавно создал 
снабженческо-сбытовой сель-
хозкооператив «Троицкий». 
Основная задача – объединить 
сбыт молока из небольших хо-
зяйств. Пока в коллаборацию 
вошло шесть фермеров. «Но у 
нас двери открыты для всех, 
и на этапе становления мы го-
товы рассматривать любые 
предложения, – говорит Евге-
ний Поваров. – Впоследствии 
планируем наладить перера-
ботку, приобретать в общее 
пользование современную 
мощную кормоуборочную тех-
нику. Главное – убедить людей, 
чтобы они понимали,  куда 
им идти и как работает этот 
механизм. Но, правда, пока мы 
еще сами толком не знаем».

Фермер уже прошел в Ал-
тайском госуниверситете 
курсы по основам сельхоз-
кооперации, организован-
ные краевым управлением 
по развитию предпринима-
тельства. Евгений Поваров 
консультируется по этой теме 
с опытными председателя-
ми снабженческо-сбытовых 
сельхозкооперативов.

Олег Линник надеется, что 
в районе несколько владель-
цев ЛПХ и индивидуальных 
предпринимателей получат 
государственную поддержку в 
рамках так называемых стар-
тапов. Позже их также можно 
привлечь в кооператив.

Евгений ШУМИЛОВ

К 2024 году экспорт про-
дукции агропромышленно-
го комплекса края должен 
увеличиться в 2,7 раза. Но 
переработчики называют 
проблемы, которые могут 
помешать этому.

Теме агроэкспорта было посвяще-
но заседание правительства, которое 
провел губернатор Виктор Томенко. 
Зерно, мука, крупяные изделия, еже-
годно отгружаемые предприятиями 
за пределы региона, являются важ-
нейшей составляющей всей внешне-
экономической деятельности.

– Производство зерна в крае пол-
ностью обеспечивает внутреннее 
потребление и создает значительный 
экспортный потенциал, – рассказал 
начальник управления по пищевой, 
перерабатывающей, фармацевтиче-
ской промышленности и биотехно-
логиям Александр Большаков. – В 
условиях стабильности объемов по-
требления муки и крупы экспорт 
является основным драйвером раз-
вития отрасли растениеводства. В 
2018 году Алтайский край в три раза 
по отношению к 2017 году увеличил 
отгрузку зерна на экспорт. Торговы-
ми партнерами по поставкам стали 
Монголия, Латвия, Китай и Литва.

Между тем к 2024 году экспорт 
продукции агропромышленного 
комплекса Алтайского края дол-
жен составить 501 миллион долла-
ров США, то есть увеличиться в 2,7 
раза по отношению к 2017 году. Для 
этого в первую очередь необходимо 
устранить торговые барьеры, кото-
рые позволят обеспечить доступ 
продукции АПК на целевые рынки 
и создать систему ее продвижения, 
позиционирования.

Ключевым препятствием для 
развития экспорта продукции АПК 
является значительная удаленность 
региона от основных мировых рын-
ков сбыта и, как следствие, высокая 
стоимость затрат на логистику, что 
негативно влияет на конкуренто-
способность. Увеличивать объемы 
мешают жесткие логистические 
ограничения для перевозок зер-
на из территориально удаленных 
регионов, недостаточно развитая 
конкуренция в сфере предоставле-
ния услуг владельцами подвижного 
железнодорожного состава.

– Следствием этой ситуации яв-
ляется высокая стоимость услуг, 

– считает Александр Большаков. – 
Наращиванию объемов экспорта 
будут способствовать как активи-
зация деятельности торговых пред-
ставительств России по реальному 
продвижению муки и других про-
дуктов зернопереработки за рубеж, 
так и снятие межгосударственных 
торговых барьеров. Имеются в виду 
квоты, ввозные пошлины. Еще од-
ним важным направлением работы 
на государственном уровне являет-
ся развитие парка контейнеров и 
инфраструктуры контейнерных 
перевозок. Также нужно формиро-
вать льготные прямые маршруты 
доставки продукции из зернопере-
рабатывающих регионов страны в 
пункты назначения.

В 2018 году основными покупате-
лями алтайской муки стали Таджи-
кистан, Китай, Сирия, Белоруссия. 
Крупяные изделия востребованы в 
странах СНГ, Монголии, Германии. 
Переработчики говорят о том, что 
ориентироваться нужно именно на 
внешние рынки. И здесь речь идет 
не только о Китае. Весь азиатский 
рынок сейчас крайне перспективен. 
Но есть ряд «но». 

– Таких расстояний, на которые 
алтайские экспортеры перевозят 
свою продукцию, нет ни в одной 
стране мира, – считает президент 
Союза зернопереработчиков Алтая 
Валерий Гачман. – США по диагонали 
– 3,5 тысячи километров. У нас же 
ближайший порт – Санкт-Петербург 

находится в 4 тысячах километров. 
Грузы в Индонезию перевозятся че-
рез порт Северной столицы, потому 
что это наименьший сухопутный 
участок. Сухопутная составляющая 
при экспорте продукции превышает 
70% транспортных затрат.

По данным зернопереработчиков, 
стоимость перевозки муки в Китай 

составляет от 24 до 28% от ее цены 
на мельнице. Таких логистических 
затрат в мире нет. Максимум они 
составляют 10 –15%. Если выше, 
считается, что продукция просто 
неконкурентоспособна.

– Кроме того, к примеру, в Казах-
стане и Узбекистане тариф для мест-
ных производителей в несколько раз 
ниже, чем для внешних. А это делает 
алтайскую продукцию неконкурент-
ной по цене, – говорит Валерий Гач-
ман. – В Оренбурге строятся новые 
терминалы для приема грузовиков 
с овощами из Узбекистана. Никто 
не говорит, что это плохо: мне тоже 
приятнее есть овощи из Узбекистана, 
чем из Китая. Но почему в обратную 
сторону мы не получаем адекватной 
реакции?!

Есть и еще одна проблема. Так, 
на территории региона невозможно 
провести некоторые лабораторные 
исследования, которые требуют стра-
ны-импортеры.

– Часть из них проводятся либо в 
удаленных городах, обычно в при-
портовых регионах, либо вообще в 
других государствах, – рассказыва-
ет начальник отдела внешнеэконо-

мической деятельности компании 
«Меркурий» Светлана Бочарнико-
ва. – Часто приходится отправлять 
продукцию, чтобы проверить ее на 
соответствие качеству принимаю-
щих государств.

По словам Светланы Бочарнико-
вой, с получением доступа продук-
ции на рынок сложности не закан-
чиваются. Бывает так, что китайские 
компании не соблюдают деловую 
этику. Они позволяют себе отка-
зываться от поставки в середине 
контракта, без штрафных санкций. 
Понимая, что российские компании 
не рискнут доводить дело о срывах 
до суда…

По итогам заседания Виктор То-
менко поручил разделить все обозна-
ченные проблемы на конкретные 
темы и продолжить работу над ними. 
В частности, отслеживать ситуацию, 
разрабатывать и корректировать 
необходимые документы.

– Очевидно, что решение даже ча-
сти конкретных вопросов уже даст 
заметный эффект и по экспорту, и 
по экономике региона, – сказал он.

Кристина ЛИВЕР,
Ольга ТАРАСОВА (инфографика)

  ЭКСПОРТ .

   ПОСЕВНАЯ 2019 .

Как вывезти зерно?

В автоматическом режиме

СПРАВКА
В 2019 году на территории Алтайского края планиру-
ется построить 120 км газопроводов, газифицировать 
4500 домовладений и 100 котельных. На данные цели 
планируется направить 730,6 млн рублей.

По кромке поля
(Начало на 1 стр.)

«Котел работает автоматически, но можно при необходимости и вручную регулировать», – 
объясняет начальник участка эксплуатации и ремонта газового оборудования 

ООО «Научный городок» Александр Полошенко.

Модульную котельную построили рядом со старой кочегаркой.
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От «спасибо» до суда – 
один шаг

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .

Обсуждение соответствия благоустройства проекту ТСЖ «Рубцовский, 13».

«Опираюсь на мнение общественности»
Владимир Устинов – 
депутат Алтайского 
краевого Законодатель-
ного Собрания, предсе-
датель комитета по 
бюджету и налогам. В 
краевом парламенте 
входит в состав фрак-
ции «Единая Россия». В 
интервью – о работе ко-
митета и депутатской 
деятельности на окру-
ге в Железнодорожном 
районе Барнаула.

– Что входит в работу 
комитета по бюджету и 
налогам?

– Важнейшее направление 
работы комитета – это, конеч-
но, подготовка и принятие 
закона о краевом бюджете. 
Отмечу активную работу 
над проектом бюджета 2019 
года постоянных комитетов, 
фракций, депутатов Алтайско-
го краевого Законодательного 
Собрания, общественности. Ко 
второму чтению были учте-
ны большинство поправок, 
направленных на усиление 
социальной направленности 
расходных обязательств бюд-
жета.

Бюджетная политика на-
правлена прежде всего на по-
вышение адресности распре-
деления средств, поддержку 
граждан пожилого возраста, 
инвалидов, ветеранов труда, 
тружеников тыла, семей, 
имеющих детей, и других 
категорий граждан. Отмечу, 
что по инициативе депутатов 
фракции «Единая Россия» в 

этом году предусмотрено по-
вышение уровня заработной 
платы работников бюджетной 
сферы на 11%.

К приоритетным направле-
ниям отнесены программы, 
влияющие на социально-эко-
номическое развитие края, 
способствующие модерни-
зации и технологическому 
развитию экономики, а также 
совершенствование систем 
образования, здравоохране-
ния и культуры. Увеличена 
финансовая поддержка со сто-
роны краевого бюджета муни-
ципальным образованиям, в 
том числе на выравнивание 
бюджетной обеспеченности. 
Целью этой поддержки явля-
ется стимулирование потен-
циала саморазвития муници-
палитетов.

Большая работа в коми-
тете проводилась по зако-
нодательному обеспечению 
социально-экономического 
развития края. Для опре-
деления уровня расчетной 
бюджетной обеспеченности 
муниципального района, го-
родского округа дополнитель-

но введены коэффициенты 
дифференциации заработной 
платы и общей удаленности, 
которые позволят дополни-
тельно учитывать разницу в 
районных коэффициентах к 
заработной плате на отдель-
ных территориях Алтайского 
края и удаленность муници-
палитета от города Барнау-
ла и населенного пункта от 
административного центра 
муниципального образова-
ния, оказывающие влияние 
на стоимость предоставляе-
мых муниципальных услуг 
в расчете на одного потре-
бителя.

Также мы внесли измене-
ния в краевой бюджет 2018 
года, связанные с установле-
нием минимального размера 
оплаты труда с 1 мая в сумме 
11 163 рублей, выделены до-
полнительные средства на со-
здание новых мест в детских 
дошкольных учреждениях для 
детей в возрасте до трех лет, 
на развитие материально-тех-
нической базы детских поли-
клиник, реализацию проекта 
«Безопасные и качественные 
дороги».

– Чем помимо бюджетной 
политики занимается ко-
митет?

– Мы с коллегами работа-
ли над совершенствованием 
законодательства в отноше-
нии налога на движимое 
имущество, по применению 
дополнительных оснований 
признания безнадежными 
к взысканию недоимки, за-
долженности по пеням и 
штрафам по региональным 
налогам, сокращению объема 

административной нагрузки 
на субъекты предпринима-
тельства в рамках осущест-
вления налогового контроля.

Важно отметить, что ко-
митет по бюджету и налогам 
ежемесячно на своих заседа-
ниях рассматривал вопросы 
исполнения краевого бюджета 
и бюджета Территориального 
фонда обязательного медицин-
ского страхования на основа-
нии оперативных данных.

– На вашем округе актив-
но работают террито-
риальные общественные 
самоуправления – актив 
жителей района. Как вы 
с ними сотрудничаете?

– Общественники сигна-
лизируют о проблемных мо-
ментах, которые мы решаем 

совместно. В основном вопро-
сы касаются благоустройства 
придомовых территорий. На-
пример, были отремонтирова-
ны игровые формы на детской 
площадке на ул. Брестской, 
11, частично благоустроена 
контейнерная площадка. В 
центре города на ул. Депо-
вской, 10 и пр. Ленина, 73 
проведена омолаживающая 
обрезка деревьев и кустар-
ников, которые беспокоили 
жителей ближайших домов. 
По обращению председателя 
ТОС Стахановского микрорай-
она, инициативе ветеранов 
железнодорожного транспор-

та волонтерским отрядом ор-
ганизована доставка книг в 
школьную библиотеку.

Еще момент – на террито-
рии микрорайона Локомотив-
ный необходимо было отре-
монтировать мост через реку 
Пивоварку, расположенный на 
улице Парашютной. Админи-
страция Железнодорожного 
района оперативно отреагиро-
вала на обращение жителей, 
поступившее в общественную 
приемную депутата, принято 
решение по установке нового 
моста.

Особое место в своей работе 
уделяю встречам с трудовыми 
коллективами, работниками 
железнодорожного транспор-
та, образования, здравоохра-
нения,  представителями 
общественных организаций, 

профсоюзов. Не остаются без 
внимания и люди старшего 
поколения. Считаю своим 
долгом чтить память о зна-
ковых событиях в истории 
нашей страны, чтить преем-
ственность поколений, помня 
о подвигах своих земляков.

– А как вы работаете с 
молодежью?

– У нас выстроено тесное 
сотрудничество с педагогиче-
скими коллективами Железно-
дорожного района. Совместно 
мы организуем и проводим раз-
личные культурно-досуговые 
мероприятия, интереснейшие 

экскурсии по краю на скорых 
пригородных поездах. Для 
школьников проводим про-
фориентационную работу. С 
большим интересом ребята 
посещают музей истории же-
лезной дороги и предприятия 
железнодорожного транспорта.

Кроме того, для школьни-
ков вот уже 50 лет работает 
районный центр развития 
творчества детей и молоде-
жи. Занятия в центре – ве-
ликолепная возможность 
для каждого ребенка найти 
увлечение по душе. Наша 
задача – помочь юным даро-
ваниям реализовать свои 
способности, поэтому пе-
дагогическому коллекти-
ву оказываем содействие в 
проведении мероприятий, 
таких как праздники, про-
екты по прикладному твор-
честву «Веселая карусель» с 
проведением мастер-классов, 
мероприятия к Году театра в 
Российской Федерации.

– Оглядываясь назад, до-
вольны ли вы результатом 
своей работы с начала со-
зыва?

– Хотелось бы сказать, что 
депутатская деятельность 
требует знаний в различных 
областях, большой самоотдачи, 
работоспособности, огромной 
ответственности за доверие, ока-
занное избирателями. Конечно, 
сделано не все, что хотелось, не-
решённых проблем еще доста-
точно и есть над чем работать. 
Есть желание трудиться на бла-
го жителей Алтайского края и 
прежде всего моих избирателей.

Подготовила 
Алёна КОНДРАТЬЕВА.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Гостинку в г. Барнауле, ул. Папанинцев, 121
(18 кв. м, мебель, холодильник, сти-
ральная машина, Интернет, 8 тыс. руб.). 
Тел.: 8-961-976-3417, 68-50-96.

Квартиру в г. Барнауле (4 комнаты, на 
длительный срок). Тел. 8-905-984-5217.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодёжная, 21 
(центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпичн., 
сухая, светлая, детская зона, парковка, 
цена 2 300 000, торг). Тел. 8-906-942-9653.

Комнату в 4-комн. квартире в Барна-
уле (14 кв. м, с лоджией, район Докуча-
ево, цена 470 тыс. руб., можно под мате-
ринский капитал). Тел. 8-913-211-8697.

Комнату-студию в г. Барнауле (центр, 
цена 950 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

3-комн. в с. Усть-Чарышская Пристань 
(74,2 кв. м). Тел. 8-961-976-3842.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

Комнату в г. Новосибирске (рядом 
центр, без посредника, 700 000 руб.). 
Тел. 8-923-718-6105.

В с. Озеро Петровское Троицкого рай-
она: два дачных дома, беседка, баня из 
бруса, все хозпостройки новые, посадки, 
20 соток, недорого. Тел. 8-963-504-6921.

На ст. Озёрки (срочно, 18 соток, 60 кв. м, 
недорого, торг). Тел. 8-960-955-9465.

1/2 дома в центре с. Калманка (60 кв. м, 
3 комнаты, кухня, туалет, 10 соток, баня, 
гараж). Тел. 8-923-795-9469.

На ст. Корчино (благоустроенный, 
300 тыс. руб., с мебелью, все хозпострой-
ки, баня). Тел. 8-903-949-2878.

2/3 дома в г. Барнауле, ул. Гвардейская 
(частный, под снос, район бывшей ВДНХ). 
Тел.: 8-983-605-9112, 67-62-10.

Домик в с. Тогул (без перегородок, баня, 
дровяник, дрова). Тел. 8 (385-97) 22-2-55.

В р. п. Тальменка, ул. Алтайская (име-
ется все, встроенная мебель, 54,5 кв. м, 
участок 12 соток). Тел. 8-913-241-7611.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, ко-
чегарка, с/у в доме, баня, летняя кухня, 
гараж на 2 а/м, сад, огород 10,4 сотки). 
Тел. 8-923-655-8409.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпичн., 30 кв. м, центральные ком-
муникации, 2,5 сотки). Тел. 8-952-005-0707.

В Феодосии, Крым, с плодоносящим 
садом. Тел. +7-978-752-6187.

В р. ц. Усть-Пристань (61 кв. м, вода, ка-
нализация, с/у, все надворные построй-
ки, огород 11 соток). Тел. 8-962-807-1033.

В с. Огни и кобылу. Тел. 8-923-569-0030.

В п. Южном (район подстанции, в ГСК-25, 
3,5х7 м, погреб, смотровая яма, свет, 
бетонный пол, срочно, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

В г. Барнауле, ул. Кулагина, 10-б (сроч-
но, кооперативный, охраняемый, 
19,4 кв. м, сухой). Тел. 8-913-361-9431.

Кооперативный (3 этаж). Тел. 8-964-
081-3446.

C , 
В сад-ве «Алтайские зори» (участок 

4,5 сотки, 2-этажный дом, все посадки). 
Тел.: 24-39-11, 8-962-810-4173, 8-905-987-4110.

Участок под строительство жилого 
дома в с. Первомайском Бийского района 
(10 соток, собственность, рядом с Бий-
ском, имеется э/э, водопровод, недоро-
го, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпич-
ный дом с мансардой, приватизирован, 
хозпостройки, имеется место для маши-
ны). Тел. 8-913-226-7190.

В сад-ве «Алтай» (6 соток, деревянный 
дом, бак, все посадки). Тел. 8-961-235-9173.

В сад-ве «Росинка» (6,74 сотки, вода и баня 
в доме, сайдинг, пластик, приватизиро-
ван). Тел.: 8-963-533-7827, 8-963-539-5771.

Земельный  у часток в Бобровке 
(участок 11,8 сотки, рядом газ, свет). 
Тел. 8-960-939-6270.

В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок, 4 сот-
ки, кирпичный домик, баня, емкость для 
воды, свет, вода, рядом охрана, все пло-
доносящие посадки). Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, дом, 

баня, теплица, все посадки, привати-
зирован). Тел. 8-962-794-1005.

В сад-ве «Прудское» (5 соток, все построй-
ки, кирпичный дом, баня, озеро, лес). 
Тел. 8-913-263-5493.

В сад-ве «Колос» (домик, туалет, теплица, 
все посадки, вода круглосуточно, прива-
тизирован). Тел. 8-913-228-6582.

Дачу в г. Барнауле с круглогодич-
ным проживанием, срочно, недорого. 
Тел. 8-913-249-3306.

В  са д-ве «Мичуринец» (4 сотки). 
Тел. 8-963-530-8648.

Участок в центре п. Центральноого 
(ИЖС, 14 соток, можно 25 соток, асфальт, 
вода, свет). Тел. 8-964-603-7344.

В сад-ве «Алтайские зори» (п. Южный, 
кирпичный дом, свет, вода, посадки). 
Тел.: 67-62-10, 8-983-605-9112.

, 

ГАЗ-52 - самосвал (маленький, на 
ходу) или меняю на зерноотходы. 
Тел. 8 (385-88) 27-7-55.

Плуг трехкорпусный, хтс. Тел. 8-913-
231-9317.

Багажник на а/м УАЗ (цена 1300 руб., 
торг). Тел.: 8-913-229-3138, 56-30-48.

ЮМЗ-6, плуг, бороны, лущильник, пло-
скорез, культиватор, комбайны, мехток, 
ГАЗ-53 и др. Тел. 8-961-979-9326.

УАЗ-31519 («белая ночь», хтс, 2001 г. в.). 
Тел. 8-962-810-5688.

«Мицубиси-Паджеро» (1997 г. в., евро-
пейка, V 3500, АКПП, 4 ВД, блокировки, 
люк, 5-дверный, литье). Тел. 8-923-798-1794.

Прицеп к автомобилю, мотоциклу, без 
номеров (500 руб.). Тел. 8-960-937-7756.

«Газель-32705» (грузовой, фургон, 
2003 г. в., в хорошем состоянии, кузовной 
ремонт).  Тел. 8-962-799-9221.

«Волга-3110» (2000 г. в., сигнализация, 
музыка, подогрев двигателя).  Тел. 8-903-
996-8072.

Пасека в предгорьях Чарышского 
района. Постройки, омшаник, все обо-
рудование, техника. 100 пчелосемей. 
Тел.: 8-909-507-1888, 8-962-802-0810.

Пергу пчелиную, крем-мед. Тел. 8-909-
507-1888.

Роликовые коньки (детские, раздвиж-
ные, разм. 26-29). Тел. 8-923-718-2316.

Ванну (чугун), бутыль (стекло, 20 л – 
2 шт.), кресло-каталку, приспособление 
для регулировки клапанов +шайбы, 
ВАЗ-08-10. Тел. 8-961-235-6925.

Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.
Гаражные ворота, бочку титановую 

(220 л), электронагреватель (60 л), калит-
ку металлическую, набор столярный. 
Все новое. Тел.: 67-94-09, 8-953-035-2041.

Два комплекта конной сбруи (ручная 
работа), кошеву (б/у), телегу на резиновом 
ходу (б/у). Тел. 8-923-161-7003.

Пчелосемьи  (12 ра мок, да да н). 
Тел. 8-961-231-8501.

Ульи б/у, новые, фляги алюминиевые. 
Тел. 8-961-993-1058.

Алоэ. Тел.: 8-961-236-3959, 56-37-05.
Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.
Аккордеон Weltmeister (полный, 

выборный, в хорошем состоянии). 
Тел.: 8-960-965-4954, 44-09-47. 

Металлические емкости (круглая – 
2,5 куб. м, квадратная-мобильная – 4 куб. м).
 Тел. 8-960-950-9737.

Баян «Дебют» (2-голосный, в чехле, есть 
самоучитель, звук аккордеона). Тел. 8-960-
937-7756.

Щенки-подростки готовы охранять 
ваш дом. Доставка по Барнаулу и в при-
город. Тел. 8-906-946-8216.

Отдам в добрые руки щенков от сто-
рожевой собаки (возраст 2 месяца, воз-
можна доставка). Тел. 8-903-992-3885.

Отдам в добрые руки опытную кош-
ку-мышеловку, стерилизована, к туале-
ту приучена, умная, красивая кошечка. 
Тел. 8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки умную вислоу-
хую голубоглазую кошку (светлого ори-
гинального окраса, возраст 2 года, стери-
лизована). Тел. 8-962-803-2795.

Ищу работу сиделки по уходу за боль-
ными (опыт). Тел. 8-913-219-4906.

Сдам бесплатно огород на лето в с. Зу-
дилово, 10 соток. Тел. 8-913-028-8300.

Отдам опилки (самовывоз). Тел. 8-905-
080-0045.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Министерство финансов Алтайского края выражает соболез-
нования Ждановой Галине Дмитриевне по поводу смерти ее матери

МАКАРОВОЙ
Веры Ануфриевны.

 Продам пчеломаток. Тел. 8-913-798-4953. Реклама

Уважаемые акционеры!
Открытое акционерное общество «Барнаульский авторемонт-

ный завод» извещает о проведении общего собрания акционерно-
го общества 19 июня 2019 года.

Повестка дня:
1. Избрание счетной комиссии.
2. Утверждение годового отчета о финансово-хозяйственной 

деятельности общества за 2018 год.
3. Утверждение бухгалтерской отчетности, в том числе отчет о 

прибылях и убытках общества за 2018 год.
4. Избрание совета директоров.
5. Избрание ревизионной комиссии.
6. Назначение аудиторской проверки, утверждение аудитора.
Место проведения собрания: г. Барнаул, ул. Партизанская, 122, 

нотариус Заборский Г.С.
Начало регистрации участников: 10.50.
Начало проведения собрания: 11.00.
Справки по телефонам: 65-09-79, 8-913-216-9988.

Совет директоров. 

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» 
в социальных сетях. Ре

кл
ам

а

В Рубцовске проверили 
городскую среду на ком-
фортность.

В Рубцовске с рабочим ви-
зитом побывал заместитель 
председателя комитета АКЗС 
по экономической политике, 
промышленности и предпри-
нимательству, региональный 
координатор партийного про-
екта «Единой России» – «Фор-
мирование комфортной город-
ской среды» Игорь Панарин. 
Он вместе с представителями 
администрации Рубцовска и 
депутатами горсовета посетил 
ряд дворовых и общественных 
территорий, которые были 
благоустроены в рамках про-
екта в 2017 – 2018 годах.К   «Н »

Результаты проведенных 
подрядчиками работ оказались 
разными, соответственно, от-
личаются и отзывы рубцовчан. 
Так, например, жильцы домов 
№ 51 и 43 в пер. Гражданском, 
входящих в ТСЖ «Надежда», 
расхваливают свои дворы. Там 
и впрямь образцово-показа-
тельный порядок. Около домов 
построены отличные детские 
площадки, во дворах появил-
ся свежий асфальт. Правда, 
председатель ТСЖ Валентина 
Беркле говорит, что сейчас бы 
придумали еще лучше, первы-
ми быть все-таки очень трудно. 
Также она согласилась с мне-
нием Игоря Панарина, что 
старая детская игровая зона, 
которую не стали убирать, на 
фоне современных выглядит 
простовато. Но в целом этот 
двор действительно один из 
самых красивых и аккуратных 
в Рубцовске.

Переходя от дома к дому, 
нельзя было не заметить, что 
жильцы не всегда верно рас-
ставляют приоритеты. Так, во 
дворе дома № 41 в пер. Граж-
данском после дождя скапли-
ваются лужи и долго не уходят. 
Стали разбираться в причинах 
– оказывается, в проекте не 
предусмотрели отвод воды, а 
подрядчик подошел к делу не 
вполне профессионально, без 
учета уклона. Вот и получилось 
«корыто». Строители доброволь-
но не желают признавать свои 

ошибки, в результате жильцам 
пришлось обращаться в суд. 
Масла в огонь подливает тот 
факт, что в проект вносились 
изменения, собственники от 
чего-то отказывались, что-то 
просили дополнительно, и в 
настоящее время не найти 
концов, кто и что сделал не так.

На пр. Рубцовском, 13 и в 
ближайших дворах работы 
проводила компания «Нова-
тор», причем заканчивала уже 
в декабре, по снегу. К подряд-
чику накопилось так много 
претензий, что они вылились 
в судебное разбирательство, 
которое длится по сей день. 
Председатель ТСЖ «Рубцов-
ский, 13» Тамара Дьяконенко 
показывает подробный план 
благоустройства территории. 
Действительно, ограждение не 
на месте, резиновое покрытие 
имеет только часть спортивной 
площадки, хотя по плану игро-
вая зона состоит из двух поло-
вин с одинаковым покрытием. 
Спортивное оборудование пер-
воначально было закреплено 
кое-как и представляло угрозу 
здоровью детей. Металлические 
столбы остались неокрашенны-
ми. К тому же рабочие даже не 
убрали мусор, просто вынесли 
его за территорию, на землю 
муниципалитета. А компания 
между тем получила больше 
семи миллионов рублей.

Досталось и представителям 
городской администрации, 
которая, по словам людей, не 

спешит прийти на помощь и 
пытается переложить ответ-
ственность на собственников.П   

Затем дошла очередь до 
площади им. Ленина и набе-
режной им. Петрова, которые 
ремонтировались в 2017 и 2018 
годах соответственно. Главные 
претензии к качеству работ оз-
вучил депутат горсовета Алек-
сандр Гуньков, курирующий 
проект в Рубцовске от фракции 
«Единая Россия». Так, на пло-
щади скапливается вода, не 
облагорожены газоны, кое-где 
плитка ходит ходуном. По его 
утверждению, депутаты никак 
не могут добиться от админи-
страции перечня недоделок, 
чтобы иметь возможность 
контролировать их устранение.

На набережной начали 
осыпаться ступени лестниц, 
сооруженные всего несколько 
месяцев назад. Не завершено 
озеленение. В непростые раз-

думья погружает прибрежная 
зона. Ее избавили от зарослей, 
дополнительно выделив на 
эти цели средства из городско-
го бюджета, но вид она имеет 
весьма непривлекательный. И 
пока решения на этот счет нет.

Игорь Панарин подчер-
кнул, что проект «Формиро-
вание комфортной городской 
среды», пожалуй, самый мас-
штабный по финансовым вло-
жениям. Поэтому партийный 
контроль будет осуществлять-
ся во всех муниципалитетах.

– Нужно посмотреть, как 
территории пережили зиму, 
какие недостатки и дефекты 
проявились, выслушать жи-
телей. В Рубцовске мы взяли 
замечания на контроль и будем 
рекомендовать администра-
ции воздействовать на подряд-
чиков, чтобы они устранили 
все недочеты в рамках своих 
гарантийных обязательств, – 
сказал он.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

Начальной школе – 
корпус на вырост

В новом корпусе мы раз-
местим порядка трехсот 
учеников первого – третье-
го классов, в каждой парал-
лели у нас по четыре клас-
са. В нём предусмотрены 
специальные помещения 
для творческих мастерских. 

Родители будущих уче-
ников проявляют интерес 
к новой школе – хочется, 
чтобы детям было комфор-
тно. Немного волнуются 
педагоги – как им с детка-
ми будет на новом месте? 
Но новоселья ждут все, 
особенно ребятишки.

Андрей Реттих, проводя 
нам экскурсию по зданию 
нового корпуса, кажется, 
мог бесконечно говорить о 
том, что сделано, что дела-
ется и что еще предстоит. 
Изучил досконально весь 
проект, разбуди ночью – рас-
скажет, что где расположе-
но. Перспективно рассужда-
ет, как будут оборудованы и 
оформлены мебелью клас-
сы и помещения, как будет 
выглядеть школа внешне, 
каким образом благоустро-
ится пришкольная террито-
рия. С подрядчиком у него 
полное взаимопонимание и 
постоянное общение.

– Все учебные классы 
практически готовы, оста-
лось настелить линолеум 
и установить двери, – к 
разговору присоединяется 
исполнительный директор 
«МастерСтроя» Владимир 
Кулик. – В работе большие 
помещения – столовая, фойе 
на первом этаже. На объекте 
у нас постоянно работают 
порядка 30 – 40 человек. Впе-
реди фасадные работы, два 

крыльца с пандусами, благо-
устройство. Могу заверить, 
что к 1 августа объект будет 
полностью готов.

Нареканий к подряд-
чику со стороны заказ-
чика и контролирующих 
организаций нет. Данная 
строительная организация 
хорошо зарекомендовала 
себя на строительстве и 
ремонте социальных объ-
ектов в Алтайском крае.Б  

Каменский район актив-
но обновляет свои образова-
тельные учреждения, при-
влекая средства краевого 
бюджета. В 2012 году в селе 
Аллак была построена новая 
современная школа на 180 
мест. В прошлом году пол-
ностью обновилась школа в 
селе Корнилово. В четырех 
городских детских садах в 
этом году были отремон-
тированы и перепрофили-
рованы группы для детей 
двух-трех лет. В 2015 году к 
зданию детсада № 8 сделали 
пристрой для группы детей 
трех-четырехлетнего возрас-
та. В стадии строительства в 
Камне новые ясли-сад на 200 
мест. На особом контроле в 
городе и в крае здания двух 
городских школ – № 9 и 5. 
Первое пострадало во время 
одного из землетрясений, 
в нем требуется заменить 
электропроводку, второе 
из-за преклонного возрас-
та (80 лет) и грунтовых вод 
подвержено естественным 
разрушительным процес-
сам.

Наталья ИСАЕВА 

  ОБРАЗОВАНИЕ .
(Начало на 1 стр.)

На набережной не завершено озеленение.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Задача – 
быть в тройке!

На прошлой неделе прошла 
пресс-конференция, посвящённая 
изменениям в главной хоккейной 
команде края.

Отныне название «Динамо» будет 
ассоциироваться не только с футбо-
лом, но и с хоккеем. Причём речь идёт 
не о студенческой команде, которая 
практически не знает поражений 
на российской и международной 
ледовых аренах. Отныне флагман 
алтайского хоккея, выступающий в 
первенстве ВХЛ, будет именоваться 
«Динамо-Алтай». Учредителем новой 
хоккейной структуры стали ХК «Ал-
тай», краевая организация Всерос-
сийского физкультурно-спортивного 
общества «Динамо» и Михаил Дроз-
дов – новый владелец Дворца спорта 
имени Германа Титова.

Как сообщает «Алтайский спорт», 
со стороны государственного бюджета 
подтверждается увеличение финанси-
рования клуба с 35 до 55 миллионов 
рублей. Инвестиции Михаила Дроздо-
ва с партнёрами составят порядка 10 
миллионов, плюс должны принести 
аналогичную сумму клубу игры ко-
манды во Дворце спорта. Этот бюд-
жет сопоставим с бюджетами команд, 
которые борются за высокие места 
в первенстве ВХЛ. Одна из главных 
задач обновлённой команды – быть 
в тройке сильнейших. В тренерский 
штаб войдут местные тренеры – Алек-
сандр Усачёв, Евгений Бакланов и 
Юрий Дессерт. Как отметил Михаил 
Дроздов, после масштабной рекон-
струкции Дворец спорта будет назы-
ваться «Титов-Арена». В начале октя-
бря объект примет международный 
студенческий турнир по хоккею – Ice 
Hockey Challenge.

Фестиваль 
единоборств

Более 3000 спортсменов из 10 
стран приняли участие в Х фестива-
ле боевых искусств и единоборств.

Юбилейный фестиваль «Детям пла-
неты – мир без наркотиков» и олим-
пиада боевых искусств «Сибирь-Азия» 
проходили в минувшие выходные в 
барнаульском спортивном комплек-
се «Темп». В соревнованиях приняли 
участие представители 14 федераций 
боевых искусств и единоборств, а это 
более 3000 спортсменов из 10 стран. 
Кроме россиян в Барнаул прибыли 
представители Казахстана, Кирги-
зии, Узбекистана, Азербайджана, Тад-
жикистана, Туркменистана, Китая, 
Абхазии и Монголии. Схватки и бои 
шли одновременно на 14 спортивных 
площадках. Ни какое детско-юноше-
ское соревнование в нашем регионе, 
посвящённое единоборствам, не соби-
рает такого количества спортсменов 
под одной крышей.

На всех 
ступенях

Алтайский пловец Роман Жда-
нов стал обладателем медалей всех 
достоинств на этапе Кубка мира 
среди инваспортсменов.

Турнир по плаванию среди спорт-
сменов с повреждениями опорно-дви-
гательного аппарата проходил с 1 по 
12 мая в Сингапуре. Бийчанин Роман 
Жданов стал победителем соревно-
ваний на 50 метров брассом, фини-
шировал вторым на полтиннике на 
спине и замкнул призовую тройку 
на дистанции 200 м вольным стилем.

Сезон завершён
Волейболисты «Университета» 

заняли восьмое место по итогам 
чемпионата России среди мужских 
команд высшей лиги «А».

В заключительном туре в Казани 
барнаульцы обменялись победами с 
местной «Академией» – 1:3 и 3:2. «Сту-
денты» до последнего претендовали 
на седьмое место, однако питерский 
«Автомобилист» на тай-брейке обы-
грал МГТУ и сместил команду Ивана 
Воронкова на восьмую строчку.

Следует отметить, что барнауль-
цы могли опуститься и на девятую 
строчку, однако «Тюмень» проиграла 
в Челябинске местному «Динамо». На-
помним, что в прошлом сезоне наша 
команда также завершила выступле-
ние на восьмом месте. Что касается 
путёвки в суперлигу, то по итогам чем-
пионата её завоевал АСК, который в 
тяжелейшем заключительном матче 
сезона вырвал решающую победу в 
Оренбурге у «Нефтяника».

Георгий МАНГАСАРЯН
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Масштабный турнир возродился после долгих лет забвения.

  ТУРНИР .
Виртуозы малой ракетки

  ПАНОРАМА .
После многолетнего перерыва в Барнауле возобновилось 
проведение всероссийских соревнований по настольному 
теннису «Кубок Алтайского края».

В состязаниях, прошедших 10 – 
12 мая в спорткомплексе «Победа», 
приняли участие спортсмены из 
Калининграда, Москвы, Воронежа, 
Казани, Краснодара, Ставрополя, 
Оренбурга, Екатеринбурга, Якутска, 
Улан-Удэ, а также городов Сибирско-
го федерального округа. Награды 
оспаривали 147 теннисистов: 89 
мужчин и 58 женщин. Среди них 
– победители и призёры чемпио-
натов России и международных со-
ревнований. Борьба за медали шла 
в одиночном, парном и смешанном 
парном разрядах.

– До развала СССР в Барнауле про-
водился турнир хорошего уровня, 
на который собирался весь Союз, 
– рассказывает министр спорта 
Алтайского края мастер спорта 
по настольному теннису Алексей 
Перфильев. – Многие известные в 
стране спортсмены прошли через 
него. Традиции держались до на-
чала нулевых, после чего турнир 
потихоньку сдулся. И вот наконец 
лёд тронулся. Федерация настоль-
ного тенниса России пошла нам 
навстречу, придав турниру статус 
мастерского и включив в единый 
календарный план. Надеемся, что 
он будет процветать и ежегодно 
притягивать элитных спортсме-
нов страны.

Как подчеркнул главный тренер 
сборных команд России Сергей 
Астахов, организаторы отнеслись 
к проведению соревнований, что 
называется, с душой. Виртуозы 
малой ракетки состязались на 16 
профессиональных столах, которые 
предоставили четыре барнаульских 
клуба. Специально к турниру были 
изготовлены бортики, используе-
мые для ограждения игровых пло-
щадок, а также судейские тумбочки.

– Очень хорошо, что появился 
такой мастерский турнир, на кото-
ром могут показать класс сильней-
шие теннисисты России, – отметил 
Сергей Астахов. – Сибирская земля 
богата на таланты. Это касается и 
спортсменов, и тренеров. Но есть 
ряд проблем, обусловленных отда-
лённостью от центра. Одна из них 

– переезд в другие регионы одарён-
ных мальчишек и девчонок, кото-
рые перерастают местный уровень 
развития настольного тенниса. С 
появлением таких турниров мы 
сможем обеспечить спортсменов 
соревновательной практикой вну-
три федерального округа, дать им 
возможность повысить свой рей-
тинг, получить спортивный разряд 
или звание.

В кулуарах обсуждались и другие 
амбициозные идеи по развитию этого 
вида спорта. В частности, речь велась 
о создании в Барнауле регионально-
го центра подготовки спортивного 
резерва по настольному теннису, ко-
торая помогла бы остановить отток 
ведущих спортсменов и тренеров 
Сибири в европейскую часть России.

– Эта идея витает давно, – отме-
чает Алексей Перфильев. – И геогра-
фически создание такого центра, 
конечно, напрашивается. К тому же 
есть поручение президента по ито-
гам недавнего Госсовета по созданию 
таких межрегиональных центров 
спортивной подготовки. Для Алтай-
ского края помимо гребли это мог 
бы быть и настольный теннис, что 
придаст новый импульс развитию 
этого вида спорта в Сибири. Но на 
реализацию подобной идеи нужно 
выходить подготовленными: иметь 
площадку, большое желание и ад-
министративный ресурс.

Как и предполагалось, места на 
пьедестале заняли опытные спорт-
смены с высоким рейтингом. Среди 
мужчин в искусстве отбивать шарик 
и лихо закручивать подачи больше 
всех преуспел самый возрастной 
игрок – 40-летний Евгений Реген-
тов из Оренбурга, неоднократный 
победитель и призёр чемпионата 
России в личном и парном разрядах. 
В финале он обыграл мастера спорта 
Сергея Фильчева из Воронежа.

У девушек первенствовала се-
яная под первым номером Вале-
рия Коцур – чемпионка страны в 
парном разряде, выступающая за 
Краснодарский край. На решаю-
щей стадии она превзошла свою 
принципиальную соперницу – 

обладательницу золотой медали 
открытого первенства Франции Да-
рью Чернорай из Оренбурга. Третье 
место заняла заслуженный мастер 
спорта, чемпионка Европы среди 
слабослышащих, неоднократный 
призёр Сурдлимпийских игр Анна 
Кондратова из Казани.

Лучший результат среди хозяев 
турнира показал кандидат в мастера 
спорта Илья Ронин – выходец из Ку-
рьи, ныне проживающий в Барнауле. 
В основной сетке мужского турни-
ра он выбил из борьбы в том числе 
и воспитанника бийской школы 
Андрея Масовера, который сегод-

ня тренируется в краснодарском 
центре олимпийской подготовки. 
В итоге Илья занял седьмое место, 
что позволило ему выполнить 
норматив мастера спорта. Кстати, 
помимо нашего теннисиста «Кубок 
Алтайского края» стал судьбоносным 
ещё для десяти спортсменов, также 

преодолевших мастерский рубеж. 
Следующий турнир пройдёт в мае 
2020 года. Кроме того, организаторы 
планируют замахнуться и на про-
ведение в эти же сроки первенства 
России среди младших юношей.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)  ПРАЗДНИК .

Рванули за победой!
Пока одни наслаждались 
концертами и выставками, 
другие решили отметить 
День Победы, отмотав не-
сколько километров по на-
рядным улицам краевого 
центра.

Более 4 тысяч человек от мала до 
велика приняли участие в традици-
онном легкоатлетическом пробеге 
«Кольцо Победы». Погода выдалась 
по-летнему тёплая, поэтому от жела-
ющих посмотреть на увлекательное 
спортивное зрелище, проходившее 
на Ленинском проспекте, не было 
отбоя.

На торжественном параде-от-
крытии участников приветство-
вали министр спорта Алтайского 
края Алексей Перфильев, предсе-
датель комитета по физической 
культуре и спорту города Барнаула 
Алексей Каретников, а также заслу-
женный мастер спорта, чемпион 
мира и трёхкратный чемпион Ев-
ропы по лёгкой атлетике Сергей 
Шубенков.

Самым массовым стал первый 
забег среди детей, которые преодо-
лели дистанцию 1 км. Они рванули 
со старта словно лавина, сметающая 
всё на своём пути. Затем своеобраз-
ную эстафету памяти поддержали 
ребята постарше, бодро отмерившие 
2 км. И наконец началось главное 
действо – забег профессиональных 
спортсменов, ряды которых раз-
бавили обычные любители бега.

Женщины бежали один круг 
протяженностью 5 км, мужчины 
– 10 км. Причём бегуны старто-
вали с гандикапом: сначала на 
дистанцию отправлялись более 
возрастные спортсмены, а затем 
в погоню пускалась молодёжь. 
Лучший результат среди пред-
ставительниц прекрасного пола 
показала заслуженный мастер 
спорта по спортивному ориен-
тированию Галина Виноградова. 

Второе место заняла мастер спорта 
по лыжным гонкам Евгения Васи-
льева, представляющая спортклуб 
«Локомотив». Третьей финиширо-
вала мастер спорта по полиатлону 
Надежда Вопилова («Сбербанк»).

Среди мужчин первым ушёл в 
путь 74-летний Дмитрий Скориков 
из клуба любителей бега «Восток». 
К слову, его фора над молодыми 
18-летними бегунами составила 17 
минут и 40 секунд. Самый возрастной 
участник забега долго возглавлял ка-
раван, но затем его обошёл ещё один 

«востоковец» – 68-летний Валентин 
Казанцев. Буквально на последних 
200 метрах молодые преследователи 
настигли и его. И первым финиш-
ный створ пересёк  многократный 
победитель «Кольца Победы» препо-
даватель БЮИ Виталий Пивоваров. 
Второе место занял представитель 
общества «Динамо» Артур Элизба-
рян. Третью позицию удержал Вален-
тин Казанцев. Стоит отметить, что 
прошлогодний победитель «Кольца 
Победы» Егор Галкин из политеха на 
этот раз показал пятый результат.

В забеге на 2 километра участво-
вали инвалиды-колясочники и 
инвалиды, имеющие зрительные 
и слуховые дефекты. Кроме того, 
в очередной раз на дистанцию от-
правилась инициативная группа 
«Белые журавли», состоящая из 
учеников, родителей и препода-
вателей 52-й барнаульской школы. 
Они бежали в белых футболках 
с изображением своих родных, 
участвовавших на войне.

Общую картину спортивной со-
ставляющей праздника дополняли 
состязания гиревиков «Рывок По-
беды», показательные выступления 
борцов греко-римского стиля, шах-
матные баталии, в которых могли 
принять участие все желающие, и 
многое другое.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)
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  АНОНС .
Ориентир – на футбол
В Алтайском крае в ближайшие дни пройдут яркие со-

ревнования по футболу и спортивному ориентированию.

Уже сегодня, 15 мая, на 
стадионе «Динамо» пройдёт 
заключительный домашний 
матч в рамках первенства Рос-
сии среди команд ПФЛ. Одно-
имённая барнаульская ко-
манда примет лидера зоны 
«Восток» – «Сахалин» из Юж-
но-Сахалинска. Начало игры – 
в 18.30. Кассы стадиона начнут 
свою работу с 16.30. Стоимость 
входного билета – 100 рублей, 
программки к матчу – 30 ру-
блей.

В субботу, 18 мая, в Алтай-
ском крае состоятся Всерос-
сийские соревнования по 
спортивному ориентирова-
нию «Российский азимут». 
В них примут участие око-
ло 1000 человек от 11 лет и 
старше из Барнаула, Бийска, 
Заринска, Рубцовска, Павлов-
ска, Шипуново, Егорьевска, 
Республики Алтай и Казахста-
на. Центральный старт прой-
дёт в Барнауле в Мизюлин-
ской роще. В соревнованиях 
примет участие самая титуло-

ванная ориентировщица края 
Галина Виноградова – чем-
пионка мира среди военно-
служащих, серебряный при-
зер чемпионата мира-2018. На-
чало мероприятия – в 12.00. 
Место проведения: ул. Энту-
зиастов, 26, СОШ № 117.

18 – 19 мая в Алейске состо-
ится традиционный детский 
турнир «Кубок наших отцов 
и дедов». Эти соревнования 
ежегодно проводит Детская 
футбольная лига России. Пре-
зидент ДФЛ Виктор Горлов, 
выросший в селе Осколково 
Алейского района, учредил 
этот приз в 2008 году в память 
об отце-фронтовике и всех 
людях старшего поколения. 
В соревнованиях примут уча-
стие восемь команд: Калман-
ка, Ребриха, Усть-Пристань, 
Алейск, Топчиха, Горняк и 
две команды из Рубцовска. 
Возраст участников – 9 – 11 
лет. Почетным гостем турни-
ра будет президент ДФЛ Вик-
тор Горлов. Начало – в 10.00.

Грамотная подача в теннисе – залог успеха! География участников соревнований была очень широкой.

Спортсмены отдали дань памяти дедам и прадедам, их подвигу.


